



伝統のデカンショ/民謡踊り 第76回観一祭にて(令和6年9月7日)

同窓生のみなさま、いつも同窓会活動を支えていただきありがとうございます。昨年はやっとコロナが明け、久しぶりに日常が戻ってきた年となりました。

そのようななか、支部総会が各地で復活し同窓生同士の懇親の場も増えてきました。また本部の各種事業も予定どおり進めることができました。これも皆様方の温かいご支援の賜物であり深く感謝申し上げます。

振り返りますと二十五年余り前、初めて会員の皆様から年千円の会費をいただき、母校や後輩への支援そして会員の交流を図ることが始まりました。

以来順調に活動を続け、節目となる三度の周年事業、百・百十・百二十周年も皆様のご協力により無事実施することができました。その間も節約に努め、毎年の支援事業を進めてまいりましたが、諸物価高騰の影響もあり昨今では支援を減らざるを得ない状況となつてきました。

同窓会会長
大久保 健二
(観一41年卒)

ご挨拶

寺音第一高校

同窓会報



令和6年度

香川県立
觀音寺第一高等学校
同窓会

そこで昨年やむを得ずご無理をお願いし、会費を二千円に増額させていただきました。また、三千五百名余りの皆様にお納めいたしましたが、またご寄付も沢山頂戴することができました。

母校や後輩を思う皆様の熱いお気持ちに、この場をお借りし厚く厚くお礼申し上げます。おかげをもちまして、昨年度は育英基金を大幅に積み増すことができましたし、今

ができました。

母校や後輩を思う皆様の熱いお気持ちに、この場をお借りし厚く厚くお礼申し上げます。おかげをもちまして、昨年度は育英基金を大幅に積み増すことができましたし、今

もあり昨今では支援を減らざるを得ない状況となつてきました。

そこで昨年やむを得ずご無理をお願いし、会費を二千円に増額させていただきました。また、部活動やスパーパーサイエンスハイスクール海外研修への支援にも増額した予算を組むことができました。

今後も節約に努めながら、母校や後輩達への支援に力を注いでまいりたいと思いますので、変わらぬご支援・ご協力を賜ります。

最後に、母校の発展と同窓生皆様のご健勝ご多幸をお祈りし挨拶といたします。

校長 小山 圭一
(観一58年卒)

同窓会の皆様には、日頃より本校の教育活動に多大なるご支援、ご協力をいただきしております、厚くお礼申し上げます。

今年度は、全日制課程三百十四名、定期課程十名の新入生を迎え、全校では全日制課程六百二十四名、定時制課程三十七名、計六百六十一名の観一生によりスタートしました。今年度の全日制課程入学生には、県教委が「せとうち留学」と呼んでいる県外から入学した九名が含まれています。この「せとうち留学」はすべての公立高校三十校で実施していますが、本校は「せとうち留学」で入学した生徒数が県内で一番多く、これも県立高校で唯一のスーパーSAイエンスハイスクール指定校であることも大きな理由の一つであると考えております。

今年度もコロナ禍以前のように、五月に

は体育祭、六月には県総体、七月には芸術鑑賞や加藤杯、九月には観一祭などの行事も滞りなく行われました。この後も、十月には普通科二年生の修学旅行、十一月には理数科二年生のアメリカへの海外科学体験研修など、準備を進めているところです。

今年三月における進学状況は、過年度生を含め、国公立大学に百四名、私立大学にべ三百八十三名が合格しました。国公立大学の合格者百名以上という一つの目標達成できましたが、これで満足するのではなく、これからもしっかりと進路指導を行なう、生徒の進路実現に努めてまいります。

一方、部活動につきましても運動部では、県大会を勝ち上がり四国大会に、陸上部、柔道部、アーチェリー部が出席し、陸上部、女子棒高跳とアーチェリー部男子団体及び部男子個人で優勝いたしました。インター大会には、陸上部、アーチェリー部が出席しました。また、学芸部では、全国高等学校総合文化祭に、コヨーラス部、邦楽部が、また、放送部は県大会を勝ち上がり、NHK全国高校放送コンテストに出場しました。

母校での校長としての勤務も三年目となり、最終年となりました。これからも観一の育成に尽力してまいります。引き続き、ご支援賜りますようお願い申し上げます。

文化勲章受章によせて



京都大学名誉教授
玉尾皓平（観一36年卒）

昨年秋、団らぬも、国内最高の栄誉である文化勲章受章の榮に浴しましたところ、地元観音寺をはじめ多くの方々から温かいご祝詞を賜り、誠にありがたく心より厚く御礼申し上げます。事の始まりは、昨年十月五日の文部科学省からの電話でした。いきなり、「この秋、文化勲章を差し上げよう」ということになつていて、お受けいただけますでしようか。」とのお話で、びっくり仰天しつつも、気を取り直して、「この上ない最高の栄誉、謹んでお受けいたします。」とお答えしました。十月二十一日の報道解禁と同時に新聞、テレビ等で報道されると、お祝いメールが分刻みで総数約二五〇件、祝電は一二〇件ほど届き、文化勲章の威力を実感した次第です。そして、十一月三日、文化の日に、皇居での親綬式で、天皇陛下から直々に文化勲章を授かるという、おそらく人生で最後の身に余る最高の栄誉に浴すことができました。（親授式と勲章つけた写真）私たちの取り組んできた「有機合成化学、有機金属化学」の研究を高く評価いただきることは素直にうれしく、仲間と喜びを分

かち合いたいと思います。そして、これまでご指導いただいた先生方、共に研究を楽しんでくれた学生さんを始めとする多くの方々のご貢献、ご支援とご理解の賜物と心より感謝し篤く御礼申し上げます。

マスコミ報道によりますと、文化勲章受章は香川県出身者で初とのことで、驚愕するとともに、身の引き締まる思いです。観音寺市庁舎に祝いの懸垂幕が懸けられたとの知らせを受け、急遽、十一月二十四日に佐伯明浩市長を表敬訪問し、お礼申し上げました。その折には、観一高同窓会会長の大久保健二様はじめ、一ノ谷小学校、三豊中学校、観一高の同級生20名ほどを含む多くの方々に祝つていただきました。郷里の皆さん、ありがとうございます！

さて、私たち観一12回生、昭和36年卒業の同窓会「36(さぶろく)会」は「友は人生の宝物」を合言葉に深い絆で結ばれています。今年五月十八日には第十回「36会」同窓会総会が観音寺で開かれ、同級生約五〇〇名のうち六十六名が参加、何と、八十歳を超えて十数%もの同級生が元気に参加、実にうれしい再会でした。世話人の「36会」本部の石川義行会長、元会長らの役員のご尽力に感謝です。筆者の所属している「36会」関東支部からの参加者は総会前日に母校に出向き、六十数年前の思い出に浸つていると、何と小山圭二校長とばつたり出会うという幸運に恵まれました（写真）。この石碑には校歌に謳われた三つの高潔な校訓「我らに燃ゆる望みあり、我らに高き矜持あり、我らに重き使命あり」が刻まれています。筆者は、

この三つの校訓は心に留めるべき生涯の宝物として、殊のほか大切にしてきました。



観一高36会 関東支部メンバーと小山校長
(2024年5月17日 観一高校訓碑前)

一九九三年	京都大学工学部助手、助教
一九九五年	授を経て京都大学化学研究所教授
一九九〇年	京都大学化学研究所長
一九八〇年	京都大学工学部卒業
一九六五年	京都大学工学部合成化学科卒業
一九六一年	観音寺第一高等学校卒業
一九四〇年	京都大学工学部助手、助教
一九三〇年	京都大学化学研究所長
一九二〇年	京都大学化学研究所、基幹研究所長など
一九一一年	文化功労者顕彰
一一〇六年	公益財團法人豊田理化研究所所長（二〇二四年六月まで）
一一〇六年	瑞宝重光章受章
一一〇三年	文化勲章受章

略歴



文化勲章の親授式で天皇陛下から勲章を受ける玉尾皓平さん=2023年11月3日午前、宮殿・松の間（四国新聞に掲載された親授式の様子）

祝 令和4年秋の叙勲 (追記)	瑞宝小綬章 川江 征生 (観一36年卒) (高松市)	旭日双光章 矢野 晃代 (観音寺市)
祝 令和5年春の叙勲 (追記)	瑞宝小綬章 岡部 健 (観一46年卒) (三 豊市)	旭日中綬章 石川 豊 (観一35年卒) (觀音寺市)
	横田 賢二 (観一46年卒) (高松市)	瑞宝小綬章 渡邊 究 (観一46年卒) (三 豊市)
	今田 安彦 (観一41年卒) (丸亀市)	旭日双光章 石川 孝司 (観一38年卒) (高松市)
祝 令和5年秋の叙勲 旭日重光章	浜田 恵造 (観一46年卒) (高松市)	瑞宝双光章 大久保健二 (観一41年卒) (觀音寺市)
旭日小綬章 (観一46年卒)	高城 宗幸 (観一46年卒)	瑞宝双光章 野田 政文 (観一42年卒) (高松市)
瑞宝小綬章 (観一46年卒)	宇草 茂 (三 豊市) <small>(敬称略)</small>	森安 正行 (観一43年卒) (三 豊市)

※本欄は、同窓会事務局で把握したものを掲載しております。もし、記載漏れがある場合は同窓会事務局までお知らせください。

されました。来賓に小山校長、大久保会長、藤村副会長、藤川事務局長をお迎えし、会員四十五名の出席を得て、近況報告などで旧交を温めることができます。今後は、参加者増に向けて企画に工夫を凝らしたいと考えています。

支部長 真鍋 茂明 (観一44年卒)
事務局長 三野 鞠 (観一41年卒)

令和六年度役員会 十月実施予定
令和六年度支部総会 十一月実施予定
会長 松田 行弘 (観一50年卒)
事務局長 横山 和季 (観一51年卒)

コロナ後、財田でも昨年から支部総会を開催しています。昨年は財田移住者の橋本純子氏に「財田移住者の思い」を講演していただきました。役員や世話人の熱心な勧誘により参加者も多く、大変好評な支部総会が開催できました。本年度も昨年同様十一月開催を目指して計画を進めています。なお、支部役員は昨年と変わりありません。

支部長 木下 政晴 (観一43年卒)

小山 校長 (観一平6年卒)
實田真喜子 (観一平6年卒)

令和六年一月に開催された平成六年卒業生同窓会にご参加いただきましたみなさま、誠にありがとうございました。皆様の笑顔と再会の喜びに満ちたひとときは、私たち幹事一同にとっても忘れられないものとなりました。

この三十年間、それぞれが歩んできた道は異なりますが、母校で過ごした日々は私たちの共通の財産です。今回の同窓会を通じて、再びその絆を確認し合い、新たな友情を育むことができたことを嬉しく思います。

また、今回同窓会総会を成功させるためにご協力いただき年次幹事の皆様、事務局のみなさまに心より感謝申し上げます。特に、遠方からお越しいただいた方々や、準備に尽力してくださいました方々には、深く感謝の意を表します。

これからも、歴代の同窓生総会のつながりを大切にし、次の再会を楽しみにしております。皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。

総会担当幹事を終えて

菅 幸二 (観一56年卒)

成行真由美 (観一56年卒)

菅 幸二 (観一56年卒)

成行真由美 (観一56年卒)

平成六年度卒同窓会総会を終えて

小山 良造 (観一平6年卒)

實田真喜子 (観一平6年卒)
令和六年一月に開催された平成六年卒業生同窓会にご参加いただきましたみなさま、誠にありがとうございました。皆様の笑顔と再会の喜びに満ちたひとときは、私たち幹事一同にとっても忘れられないものとなりました。

この三十年間、それぞれが歩んできた道は異なりますが、母校で過ごした日々は私たちの共通の財産です。今回の同窓会を通じて、再びその絆を確認し合い、新たな友情を育むことができたことを嬉しく思います。

また、今回同窓会総会を成功させるためにご協力いただき年次幹事の皆様、事務局のみなさまに心より感謝申し上げます。特に、遠方からお越しいただいた方々や、準備に尽力してくださいました方々には、深く感謝の意を表します。

これからも、歴代の同窓生総会のつながりを大切にし、次の再会を楽しみにしております。皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。

令和7年度 同窓会総会について

- 令和7年5月25日(日) 12時から観音寺グランドホテルで開催する予定で計画しています。
- 出席希望の方は令和7年4月に各年次幹事の方を通して申し込みをお願いします。

母校だより

校訓のもと、伝統である質実剛健の気風の中、勉学に、部活動に励んでいます。以下に、学校行事、大学合格状況、部活動状況を挙げてみます。

1. 学校行事



「令和6年度生徒教養講座」（5月27日）
京阪神支部副会長 真野 肇様（観一49年卒）
「産官学のライシフトを経て～人生100年時代の生き方～」

SSHの取り組み

令和6年度に生徒たちが参加したたくさんの行事のうちの一部を紹介します。

- SSH課題研究発表会を6月19日に鹿児島県立国分高等学校とオンラインで合同開催し、両校理数科3年生による研究発表を行いました。両校の1、2年生も発表を視聴し、発表に対して質疑を行い、先輩たちの研究内容を理解するだけでなく、いずれ自分たちがしていく研究へのイメージを膨らませることができました。
- 第12回香川県高校生科学研究発表会が7月27日に香川大学で行われ、3年生12グループが課題研究の成果を発表しました。研究発表部門では最優秀賞、優秀賞をそれぞれ1グループが、ポスター発表部門では最優秀賞、優秀賞、サイエンスアイデア賞をそれぞれ1グループが受賞しました。1、2年生40名も見学で参加しました。この他の発表会として、8月7、8日に神戸市で行われたSSH生徒研究発表会をはじめとして、日本物理教育学会中国四国支部学術講演会におけるジュニアセッション（7月28日）、第10回かはく科学研究プレゼンテーション大会（8月4日）、第26回中国四国九州地区理数科高等学校課題研究発表大会（8月19、20日）、マスフェスタ（8月24日）に参加し、ステージ発表やポスター発表を行い、生徒たちは他校や研究者の方々と交流をしました。どの発表会や学会でも日々の研究の成果を堂々と発表しており、生徒たちは本当によく頑張っていました。
- 近年のオンライン交流の蓄積を生かして、今年もFESTAT 2024全国統計探究発表会（8月17日）を、バーチャル空間にて本校が主催し、全国20校22グループが研究発表や交流を行いました。
- また、外国人研究者を招いてのサイエンスダイアログ（7月23日）、川崎医科大学医学部医学科での研究室体験（8月1日～2日）

2. 大学合格状況

() 内は過年度生

北見工大	1	叡智大	1
東北大	1 (1)	高知工科大	2
茨城大	1	高知県立大	1
筑波大	2 (1)	北九州市立大	3
千葉大	1 (1)	◇ 公立大小計	23 (1)
東京大	1	◇ 国公立大計	104 (22)
福井大	1 (1)	慶應義塾大	2 (2)
信州大	1	東京理科大	2 (1)
名古屋大	1	日本大	8 (8)
愛知教育大	1	法政大	3
滋賀大	2 (1)	明治大	4 (1)
京都工織大	1 (1)	早稲田大	1 (1)
大阪大	5 (2)	京都産業大	14
大阪教育大	1	京都女子大	8
神戸大	3	京都薬大	1
奈良教育大	1	同志社大	13 (5)
鳥取大	4 (1)	同志社女子大	2
島根大	3	立命館大	14 (4)
岡山大	10 (4)	龍谷大	35 (3)
広島大	7 (3)	大阪医薬大	1
鳴門教育大	1	関西大	9 (2)
香川大	17 (1)	近畿大	30 (10)
香川大（経）	3	関西学院大	24 (1)
香川大（教）	4	甲南大	6 (1)
香川大（農）	1	神戸学院大	7
香川大（創造工）	3	神戸薬大	1
香川大（医・医）	1 (1)	神戸女子大	10 (6)
香川大（医・看護・臨）	5	武庫川女子大	9 (4)
愛媛大	10 (2)	川崎医療福祉大	8
高知大	3 (1)	ノトルダム清女大	8
九州大	1 (1)	徳島文理大	13
宮崎大	1	高松大	2
◇ 国立大小計	81 (21)	四国学院大	4
茨城県立医療大	1	松山大	13
前橋工大	1	上記計	252 (49)
川崎市立看護大	1	その他の私立大学	131 (10)
滋賀県立大	1	◇ 私立大小計	383 (59)
大阪公立大	1	◇ 国公立短大小計	1
兵庫県立大	2	◇ 私立短大小計	2
奈良県立大	1	防衛大학교	1
島根県立大	1	◇ 準大学小計	1
岡山県立大	2	◇ 各種学校小計	6
尾道市立大	3 (1)	◎ 合計	497 (81)
県立広島大	2	◇ 就職	0

日)、大阪大学大学院工学研究科での研究室体験（7月31日～8月2日）、西はりま天文台や理化学研究所での自然体験合宿（8月7～9日）、阪大微生物病研究会瀬戸センター、株式会社サムソンを訪れる企業訪問研修（8月26日）を実施し、研究の方法や科学に関する幅広い知識を学ぶことができました。この学びを生かして、将来の夢や希望に向かって日々の学習に取り組んでくれれば幸いです。

日々の取組みは、随時本校のウェブサイトで発信していますので、ぜひご覧ください。



頑張る後輩たち



野球部

この度は、野球部へのご支援ありがとうございました。打撃練習用のスタンドを購入させていただきました。甲子園出場を目指し日々精進してまいります。今後ともよろしくお願ひいたします。



サッカー部

この度は、サッカー部へのご支援ありがとうございます。サッカー部生徒たちがグランド整備をするための大型レーキ(3台)の購入に使わせていただきました。「尽くし、尽くされる」集団を目指し、県総体優勝を目指にこれからも努力を続けてまいります。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。



吹奏楽部

吹奏楽部へのご支援ありがとうございました。いただいたご支援でスネアドラムを購入させていただきました。おかげで、充実した活動ができており、今年のコンクールやサマーコンサートにも使用させていただきます。部員一丸となって練習に励んでいますので、今後とも宜しくお願い致します。



弓道部

弓道部へのご支援、ありがとうございました。弓を一張購入させていただき、毎日の練習に活用させていただいております。部員一同切磋琢磨して技を磨き、四国大会や全国大会への出場を目指して頑張ります。今後ともよろしくお願ひいたします。



書道部

この度は書道部へのご支援ありがとうございました。書道パフォーマンスで使用する大筆を購入させていただきました。うどん県書道パフォーマンス大会や各種地域のイベントでも使用します。



演劇部

この度は演劇部へのご支援ありがとうございました。音響用のミキサーとスピーカーを購入させていただきました。スタッフたちが普段の練習から機材に触ることができれば、平常心で大会に臨むことができます。今後も一人でも多くの人に感動を届けられるよう、誠実な活動を続けてまいります。今後ともよろしくお願ひいたします。



天体部

この度は天体部への支援ありがとうございました。デジタルカメラを購入させていただきました。望遠鏡に接続し



茶道部

同窓会より支援していただき、敷板、お茶碗等を購入させていただきました。新しいお道具でお稽古に励み、新入生歓迎茶会や学校茶道合同親睦茶会では、落ち着いてお点前を披露することができました。次は観一祭でのお茶会に向けて頑張っています。ありがとうございました。

大切に使っていきます。今後ともよろしくお願ひいたします。

発行人
令和六年度
同窓会報
香川県立観音寺第一高等学校
同窓会長 大久保 健二
TEL 0875-354-1555
ホームページアドレス
<https://www.kidousoujin.jp>



① コンビニ・スマホ決済

金額欄の訂正は出来ません。ご家族の会員は、それぞれの用紙で別々に振り込んでいただくことになります。

② 郵便局で振り込む

ご家族の会員の会費をまとめて1枚の用紙で振り込むことができます。通信欄に、必ずそれぞれの会員の氏名と卒年、旧姓等を正確にお書きください。

事務局からのお知らせと会費納入について

- 最近、会員名簿発行の時期に合わせ、観一同窓会事務局と名乗つて、広告・寄付金の勧誘や、現住所を聞いてくることがあるようです。観一同窓会からの連絡は、すべて株式会社を通じて会長名で出しています。ご注意ください。
- 令和6年度会費は2,000円です。
- 同窓会は、会員の皆様に納入していただいた会費によって運営されています。コンビニ・スマホ決済または郵便局から振り込みいただき、同窓会の活動にご協力ください。また、同一住所の会員の方は一つにまとめて年長の方にお送りしています。ご家族の会員の方は、左記のいずれかの方法でご入金ください。
- 会費の納入は**令和7年3月末日**までにお願いします。